

EL DIARIO el Hoyanco por donde brota líquido en la colonia Díaz Ordaz se observa lleno de basura y con una vieja cinta amarilla.

Durante un recorrido por esa zona de la ciudad, se pudieron observar por lo menos tres fugas, ubicadas en un tramo menor de 10 cuadras.

Los vecinos aseguran que esos derrames tienen más de dos meses sin ser reparados.

“Vienen los de la Junta de Agua, pero es lo mismo. Como Julio César: vienen, ven y se van. Aquí estuvieron los de la Junta y nomás pusieron una llanta con cinta amarilla, pero no arreglaron”, argumentó una vecina de la colonia Díaz Ordaz, en donde se percibe a simple vista un agujero que parece manantial.

Ahí brota el agua y corre cuesta abajo al derramarse del hoyanco que se observa lleno de basura y desperdicios. Se alcanza a ver también el trozo de cinta amarilla que colocaron como advertencia.

La mujer, que prefirió omitir su nombre, indicó que las fugas en esa colonia son frecuentes, sin embargo, se cansan de reportar a la Junta Municipal de Agua y Saneamiento (JMAS) porque de igual forma la problemática continúa.

Esta falla se puede observar fácilmente si se transita sobre la calle Zihuatanejo, antes de la intersección con la Arroyo del Arenal, la cual queda justo en medio de la vía, en donde un cachorro, desnutrido y enfermo, se acercó curioso para ingerir del líquido estancado.

Mario Ruiz Nava, vocero de la descentralizada, indicó que en lo que va del año tienen contabilizadas un total de 750 fugas en distintas colonias de la ciudad, las cuales han sido reportadas por los habitantes, así como ubicadas por los empleados de la JMAS.

Sin embargo, muchas de estas fugas han sido reportadas en varias ocasiones y la falla persiste, según indicaron habitantes de esa zona habitacional.

Es el caso de la fuga de agua sobre la calle Isla Cozumel y General Treviño, de la colonia Plutarco Elías Calles, la cual recientemente cumplió tres meses, según vecinos.

“Esa fuga la hemos reportado muchas veces y lo han hecho varios vecinos, porque a algunos se les mete el agua en su casa. A cada rato reportamos y cuando vienen hasta enojados están”, expuso Norma, habitante del sector desde hace más de 20 años.

Resguardada detrás de la reja que protege su vivienda, la mujer de 30 años explicó que los problemas en esa calle comenzaron luego de que las autoridades locales pavimentaron la zona, pues anteriormente era pura terracería y piedras.

“Se supone que están pavimentando la calle, pero no pusieron ni las banquetas ni las tomas de agua. Escarbaron aquí y salió la fuga. Ya nomás hicieron el hoyo y así lo dejaron”, dijo.

El agua corre por toda la calle, mire nomás, parece arroyo”, agregó la mujer que dijo vivir con sus padres.

El desperfecto en la tubería afecta a por lo menos 20 viviendas que se localizan en tres cuadras, pues el agua se ve correr como un “hilo” delgado a lo largo de la calle, luego tuerce su cauce hacia un pequeño canal, entre piedras, basura y maleza.

“De toda el agua que se tira, hay gente que escarba poquito y sacan de la tierra. Ya hasta la pared donde está el hoyo se está cuarteando”, añadió Norma.

Mario Ruiz Nava expuso que en promedio los juarenses gastan 23 metros cúbicos por vivienda cada mes, así como las fugas que se han reportado a JMAS son de entre 2.5 pulgadas hasta las 36 pulgadas diámetros en las tuberías.

Además existen calles donde estos desperfectos en las tuberías de agua potable son tan frecuentes que los residentes lo perciben como algo común. “Ya son parte del paisaje”, dicen.

Un ejemplo de ellos es una fuga que abarca algunas cuatro cuadras a lo largo de la calle Isla Caledonia, también en la colonia Guadalajara Izquierda, donde el agua se observa correr tal cual lo hacen los vehículos que transitan por la zona.

“Desde hace como dos o tres días inició esa fuga. Ya hablaron, pero no han venido. De todos modos, aquí a cada rato hay fugas. Por toda esta calle hay muchas y sí vienen los de la Junta, se

tardan, pero sí vienen”, expresó un hombre que platicaba con otro, a las puertas de un establecimiento.

Al respecto, el vocero de la JMAS explicó que los sectores más afectados por este tipo de desperfectos son en las zonas altas y parte media de la ciudad, es decir, el norponiente, poniente y oriente.

Dijo que en la descentralizada se registran denuncias por fugas de agua principalmente de las colonias: López Mateos, Periodistas, Fronteriza (alta y baja), Periodista, Guadalajara Izquierda, Arroyo del Carmen, Gustavo Díaz Ordaz, entre muchas otras.

También de las colonias: La Cuesta, Independencia 1 y 2, Partido Romero, Melchor Ocampo, Hidalgo, San Lorenzo y Fidel Velásquez, en la parte media de la ciudad.

Ante esta situación, todas las personas entrevistadas concordaron en una frase: “Ojalá y sí arreglen los del agua”.

18 de julio de 2013

Fuente: [El Diario](#)

Nota de Angélica Villegas